

Liebe Freunde und Interessierte des Spielschiffmuseums,

 Unsere Sommersonderausstellung über Indianerspielzeugfiguren hat viele Besucher angezogen und besonders auch Sammler begeistert. So konnten wir bereits bis zum Ende der Sommerausstellung über tausend Besucher begrüßen.

Der Höhepunkt der Saison war unsere Indianernacht, bei der Kinder viel über Pfeil und Bogen sowie den Bootsbau von Spielschiffen spielerisch erfahren konnten. Für Überraschungen war ebenfalls gesorgt, bei den verschiedenen Aktivitäten haben unsere „kleinen Matrosen“ über dreihundert Boote gebastelt. Unser Museum zieht immer mehr Gruppen an, die sich nach dem Rundgang noch im Bistrot zusammensetzen und unser gastronomisches Angebot genießen.

 Für unsere nächste Öffnungszeit vom 26. November bis 30. Dezember wird eine neue **Sonderausstellung** dem Thema „**Matrosenpuppen**“ gewidmet sein. Dabei werden Sie auch mehr über den Ursprung der Barbie-Puppe erfahren und andere Raritäten aus der Spielzeuggeschichte kennenlernen.



In der **Vorweihnachtszeit** werden wir wieder mit den kleinen Matrosen basteln und halten viele kleine Überraschungen bereit. Als Höhepunkt in der Weihnachtszeit freuen wir uns auf das **Theatrum Mundi**. Das ist ein mechanisches Figurentheater mit über 150 Figuren. Mit dem Theatrum Mundi werden Sie



die **Weihnachtsgeschichte** auf eine neue Weise erleben. Das **Hoftheater Dresden** reist mit der eigens dafür gebauten Theatermaschine an, die über fünf Laufbänder verfügt, auf denen die Figuren uns die Weihnachtsgeschichte nicht ohne Witz erzählen. Versäumen Sie dieses Ereignis nicht. Das ist ein origineller Start in die Adventszeit für die ganze Familie.

Die **Termine** dafür sind:

Samstag, 26.11., 10:00 Uhr und 14:00 Uhr: Seniorenaufführung (an beiden Uhrzeiten)

Sonntag, 27.11., 10:30 Uhr: Familienaufführung

Mittwoch, 30.11., 10:30 und 14:00 Uhr : Aufführung für Kita- und Hortkinder (an beiden Uhrzeiten)

Am **2. Advent** gibt es im Museumshof wieder unseren kleinen **Weihnachtsmarkt**.

 Für das **Jahr 2023** planen wir auch schon die nächste Sonderausstellung. Ostern 2023 werden die **Teddys zu Matrosen!** Dazu wird es auch eine Schauvorführung von der Teddy-Herstellung geben. Eine andere gute Nachricht: Wir vergrößern unsere Ausstellungsfläche und können damit erstmalig die **komplette** Spielschiffsammlung unseres Museum-Kapitäns Claude Bernard öffentlich präsentieren.



Weitere Events finden Sie wie immer online auf unserem Kalender unter: www.spielschiffe.com